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  Aos vinte dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, na Câmara Municipal de 
Vereadores, às dezenove horas, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão Legislativa 
Ordinária, com a presença de todos os Vereadores e do assessor jurídico. O Presidente Valmir 
Lagemann saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. Ata: Foi posta em 
votação a Ata 04/2024, que foi aprovada por unanimidade. Tribuna: Sandra R. Fusiger, PRD, 
saudou a todos e disse que, primeiro, tirando tudo que escreveu, querer falar que se sente até 
envergonhada dessa falta de aprovação dos recursos para a cultura do município. Comentou sentir 
e lamentar pelas pessoas que se dedicam tanto, que passaram o final de semana lindo, porém seus 
colegas, viu poucos lá na praça, mas os que tiveram podem saber que o evento foi bem lindo, dias 
nove e dez. Parabenizou a todos que se dedicaram ao 30º Blumentanzfest, que auxiliaram de alguma 
forma. Informou que o mesmo ocorreu nos dias nove e dez de março, que foi um evento lindo, 
mostrando um pouco do que cada categoria do Centro Cultural faz semanalmente nos ensaios de 
dança. Demonstrou gratidão a cada família, a cada dançarino, gratidão por preservarem, por 
colaborarem com a cultura do município. Lamentou que alguns colegas seus não estejam 
colaborando e muito menos prestigiando, porque não enxergou a cara de muitos lá, dizendo a eles 
que não sabem o que perderam, pois todos deram show, levando lindamente o nome de Colinas aos 
arredores. Falou o quanto é bom que as pessoas de fora dão valor, que bom, porque quem vive aqui 
na ilha, muitas vezes, ignora, dificulta. Dando continuidade, disse que hoje, dia vinte de março de 
dois mil e vinte e quatro, a nossa cidade completa trinta e dois anos, pois emancipou-se em vinte de 
março de um mil novecentos e noventa e dois, e hoje, nada mais justo que parabenizar o povo 
colinense. Comentou que são gente de bem, guerreira, honesta, trabalhadora, que com seu trabalho 
diário constrói o desenvolvimento do município e, dentro das suas possibilidades, não medem 
esforços na busca do crescimento e de melhores dias para esse município abençoado. Informou que 
hoje tiveram na Escola Ipiranga uma hora cívica, em homenagem ao município, que foi emocionante, 
pois os alunos do terceiro ano, acompanhados da professora Débora Heberle, falaram sobre Colinas, 
emocionados, contaram a história do município. Torce para que eles carreguem esse amor pelo 
município. Comentou que falaram do nome de Colinas, antigamente Corvo, falaram do Rio Taquari, 
dos primeiros habitantes, dos imigrantes que chegaram através do rio, falaram dos nossos vizinhos, 
Teutônia, Estrela, Roca Sales, Imigrante, falaram da estação férrea, lembraram do túnel que passa 
aqui, sendo que Centro Administrativo que fica acima, falaram da principal atividade econômica do 
município, a criação de gado, leiteiros, suínos, frangos, aves poedeiras, cultivo de milho e soja. Disse 
que ainda falaram do número de habitantes do município, que, segundo o Censo do IBGE de dois 
mil e vinte e dois, está em dois mil quatrocentos e vinte e três munícipes, a maioria de descendência 
alemã, falaram dos atrativos que têm em Colinas e espera que eles sejam bem aproveitados, 
explorados por eles. Mencionou que também falaram do Caminho dos Contos, falaram do Rodeio 
Crioulo, falaram do Veloterra, campeonatos de canastra, de vôlei, concurso de fotografia, lembraram 
da Páscoa Encantada, que todos se encantam, todos os arredores. Salientou que, para deixar o 
registro, foi bem emocionante ver essas crianças falando emocionadas do município. Deseja que 
cada munícipe seja um ponto de apoio na constante construção de uma Colinas melhor, que através 
de valores sólidos ajudem a preparar as crianças e os jovens para que esse processo contínuo de 
transformação que o município tanto precisa. Afirmou que é necessário semear ações e colher 
conquistas, buscando no presente o futuro para as conquistas da comunidade, para que elas sejam 
sempre crescentes, demonstrando que somos nós quem fazemos. Disse que o amanhã é que é a 
nossa perseverança, que é a luz que ilumina o caminho rumo a Colinas mais justa e a cidadãos mais 
conscientes. Parabenizou a todos que diretamente cumprem essa missão, contribuindo para o 
desenvolvimento do município, buscando sempre novos projetos, aceitando o desafio de fazer mais 
e melhor, não perdendo de vista os anseios da comunidade, mostrando assim que não existem 
fronteiras ou limites para alcançarmos os nossos objetivos. Afirmou que é com orgulho que é 
colinense, pois aqui tem sua vida, sua família. Deixou sua mensagem de esperança e agradecimento 
a todos que trabalham para que os seus filhos possam sonhar com um futuro melhor. Falou que tem  



 
muito respeito e carinho pelas pessoas desse município, homens e mulheres que, com suas mãos, 
sabem valorizar o fruto da terra. Parabenizou sua querida cidade. Comentou que tem orgulho da sua 
terrinha, orgulho de dizer que é colinense e ainda mais orgulho de aniversariar no mesmo dia do seu 
querido município, não a mesma idade, só uns anos a mais. Pediu se acreditam em destino, pois é 
a prova viva disso, dizendo que luta diariamente pela educação e cultura do município, na constante 
busca de um legado positivo para as crianças e adolescentes, com as quais convive diariamente em 
um trabalho que a deixa plenamente realizada. Marcelo Schroer, MDB, saudou a todos e disse que 
também gostaria de iniciar o seu discurso falando de Colinas, mas precisa também deixar aqui 
registrado a sua tristeza, lamentando a fala da vereadora Sandra sobre o projeto do Morgenstern não 
ter sido aprovado, o que está em análise ainda nesta casa, pedindo setenta mil. Comentou que a sua 
tristeza é que as cento e vinte famílias atingidas pela enchente, para as quais foi solicitado auxílio, 
inclusive mandado um anteprojeto de lei, feita uma indicação solicitando auxílio, mas receberam, pois 
não veio para esta Casa, nada. Afirmou que precisa falar que, infelizmente, num dia que é festivo, 
num dia que o município completa trinta e dois anos, em torno de cento e vinte famílias, que foram 
atingidas pela enchente, não conseguem receber um auxílio que seja. Salientou não estar falando 
em doações que vieram, não estar falando em doações, está dizendo que o município poderia 
auxiliar. Citou alguns recursos que o município recebeu: R$ 231.600,00 da União, para comprar 
cestas básicas, kits de limpeza, veio o dinheiro da União; R$ 217.000,00 da União, execução de 
ações de resposta, serviço de limpeza nas áreas urbanas, Estado do Rio Grande do Sul; R$ 
16.800,00 de aluguel social, Estado do Rio Grande do Sul; R$ 40.000,00 para contratação de equipe 
multidisciplinar de saúde mental; R$ 350.000,00 Estado do Rio Grande do Sul, custeio de ações e 
serviços necessários para restabelecimento ou atendimento à saúde à população atingida, R$ 
350.000,00; mais R$ 600.000,00 do Fundo Estadual da Defesa Civil, ações de resposta, 
restabelecimento do município de Colinas, Fundo Estadual da Defesa Civil; R$ 150 mil, ação de 
resposta e restabelecimento do município de Colinas; mais R$ 48.434,00 da União para finalidade 
de restabelecimento do ginásio municipal de Colinas. Ressaltou para verem bem, os atingidos pela 
enchente não estão recebendo isto, mas o município, para arrumar um prédio que é do município, 
não vai gastar dinheiro do município, solicitou à União. Disse que é bom que venham, mas questionou 
se estão vendo a incoerência disto, pois o município busca recurso para fazer as obras dos prédios 
dele e não consegue ajudar os atingidos pelas enchentes. Falou que fica triste por isso, lamenta 
muito que não tenha havido uma sensibilidade quanto a isso, lembrando ainda que, na última sexta-
feira, tiveram a visita do presidente em Lajeado, que liberou mais R$ 2,2 milhões para a construção 
de casas e mais 1 milhão e alguma coisa para pavimentação, então, pediu para fazerem a conta. 
Comentou que, nesses números que falou antes, mais de um R$ 1,650 milhão, mais agora, R$ 3,2 
milhões, trezentos, quanto dinheiro veio ao município, questionando se não tem mesmo a 
possibilidade de auxiliar. Disse para verem bem, pois quem foi atingido pelo vendaval recebeu até 
três mil reais, o que acha ótimo isso, justíssimo, questionando se realmente não tem possibilidade de 
fazer, encaminhar o anteprojeto que encaminhou a essa Casa. Afirmou não entender, por isso precisa 
realmente pensar no que está acontecendo, aonde que está faltando a sensibilidade, se isso é todo 
o Executivo ou se é nas secretarias, ele não sabe, realmente não sabe, não consegue entender isso. 
Finalizando salientou querer deixar aqui uma homenagem também aos trinta e dois anos do 
município, informando que nasceu aqui, acompanha tudo o que acontece aqui no município, onde as 
pessoas são trabalhadoras e merecem todo o respeito. Acha uma data importantíssima, trinta e dois 
anos, desejando que venham muitos e muitos mais, pois vai estar aqui sempre batalhando pelo 
melhor do município. Silvia Patrícia da Costa, PRD, saudou a todos e disse que há pouco estavam 
discutindo sobre alguns projetos, e tem alguns que, por decisão de alguns colegas vereadores, 
decidiram deixar baixado. Falou querer aproveitar aqui o momento e deixar registrado que, quanto 
ao voto de concretizar a parceria com o valor repassado para o Coral 7 de Setembro, do Ano Bom, 
o seu voto sempre vai ser favorável. Informou ver aquela comunidade empenhada, a sociedade lá 
sempre os ajudando, ajudando o município. Explicou que no período das enchentes, aquela 
comunidade ajudou muito, abraçou o pessoal, abriu mão já naquela época, o valor repassado seria 
de vinte mil reais e foi aberto mão de cinco mil para poder ajudar o pessoal na enchente. Pediu aos 
colegas vereadores, para analisarem e ver se é necessário mesmo manter baixado ou podem já votar 
para ajudar. Após, saudou também a colega vereadora que está de aniversário hoje, desejando a  



 
ela, sucesso e que esse futuro esteja cheio de surpresas boas. Mencionou que hoje, então, vinte de 
março, é a data que comemoram a emancipação de Colinas. Deixou a sua homenagem a todos os 
colaboradores, à Administração Municipal, aos secretários, aos vereadores e à população em geral. 
Disse que durante estes anos, trabalhou sempre pensando no desenvolvimento de Colinas e no 
melhor para todos. Falou que é preciso fiscalizar, escutar as demandas da população, analisar, 
solicitar, apresentar e, o mais importante, é preciso fazer. Comentou que durante esse período como 
vereadora nesta Casa, encaminhou diversas indicações, diretamente às secretarias competentes, 
demandas importantes, que sempre parou e escutou e se comprometeu em solicitar. Informou que 
muitas dessas indicações foram atendidas, outras nem tanto, mas de sua parte foram todas, todas 
solicitadas. Salientou serem sabedores que ninguém faz nada sozinho, mas precisam e dependem 
muito da união e do entendimento da Administração de que trabalham para todos, indiferente de cor, 
se é colorado, se é gremista, ou de sigla partidária, a sigla é P de povo, da população de Colinas, é 
esse que precisam ajudar. Falou que solicitou pedidos, criou importantes leis para as crianças, para 
os jovens, adultos, mulheres e idosos, encaminhou projetos de lei que realizam e instituem 
importantes campanhas na saúde, na educação desse nosso município. Informou ainda que elaborou 
pedidos de moção de apoio, uma delas muito importante, a do agronegócio, que foi aprovada e hoje 
podem defender. Disse que é preciso entender os interesses do nosso agricultor, por isso 
encaminhou diversos ofícios solicitando recursos para deputados aliados e preocupados com o nosso 
município. Comentou ainda que conquistou emendas parlamentares para investir na saúde da 
população e, inclusive, estão vindo mais emendas para custeio na saúde, teve conquistas em 
parcerias com colegas vereadores, quando conquistaram um novo veículo para a Brigada Militar de 
Colinas. Falou que contribuiu na conquista de recursos para perfuração de poços no município, 
realizou diversas agendas com deputados estaduais, firmou parcerias com importantes secretarias 
do Estado, entre elas, a Secretaria do Desenvolvimento Urbano, quando teve, na última quarta, dia 
treze, a oportunidade de acompanhar a cerimônia de divulgação dos municípios contemplados para 
o Pavimenta 2, no Palácio Piratini. Disse que criou um vínculo muito forte na Secretaria do 
Desenvolvimento Rural, e, junto com o secretário Santini, conquistou auxílios para os agricultores. 
Afirmou prezar muito pelo respeito, pelo trabalho e pelo comprometimento com o cidadão colinense. 
Agradeceu a todos pelos pedidos atendidos, e espera que os não atendidos se realizem durante este 
ano. Agradeceu a todos durante este período de trinta e nove meses como vereadora, oportunidade 
em que fez o seu melhor nas condições que teve, mesmo sando que não conseguiu atender a todos, 
o que não foi por ela, pois não depende sozinha. Para encerrar, falou a todos os colegas vereadores 
que precisam honrar os seus lemas de campanha: “trabalhar a união pela paz e Colinas para todos”, 
pois os dois lemas são muito importantes para o progresso de Colinas. Comentou que precisam 
juntos buscar exercer mais empatia, pois os colinenses merecem ser bem representados. Deseja que 
não lhes falte coragem para continuar, força para lutar e fé para acreditar, acreditar que podem mudar 
na política e fazer uma política justa e do bem. Afirmou que uma política séria para a comunidade se 
faz com pessoas sérias. Disse que é preciso sonhar, conquistar e acreditar. Finalizando falou que 
quem fez, apresenta o que faz. Fabiel A. Zarth, MDB, saudou a todos e disse que na última sessão, 
escutou pronunciamentos dos colegas vereadores falando em inconstitucionalidade, em renúncia de 
receita e injustiça em relação à isenção total do IPTU para os atingidos pelas cheias de setembro e 
novembro. Desta forma, falou acreditar que o veto poderia ter vindo parcial para esta Casa, com 
cinquenta porcento de desconto, assim como fez no município de Roca Sales, questionando porque 
lá pode e aqui não pode, se alguém tem como explicar. Pediu licença para ler o item dois do artigo 
segundo: “Os imóveis edificados, que mesmo atingidos, continuam a ser utilizados por seus 
proprietários ou se encontram em condições de utilização, terão isenção de 50% do valor”. 
Novamente questionou porque lá é permitido e aqui não, se é porque a emenda do projeto do IPTU 
foi feita pelos vereadores da oposição que não pode ser aceita, nem ao menos parcial, quem sabe. 
Com todo o respeito às bancadas que fizeram a indicação na última sessão sugerindo desconto no 
IPTU e auxílios para agricultores atingidos, comentou que gostaria de saber porque essa indicação 
não foi feita no mês de dezembro, quando entrou o projeto do reajuste dos impostos. Mencionou que 
sugerir agora, no mês de março, quando os carnês de pagamento estavam sendo feitos, mais uma 
vez, com todo o respeito, para ele essa indicação não passou de demagogia, e, mais uma vez, quem 
saiu perdendo foi o povo. Com relação ao projeto oito de dois mil e vinte e quatro, que trata do termo  



 
de fomento com o Centro Cultural Morgenstern, disse chamar a atenção por dois motivos, primeiro, 
pelo elevado valor do auxílio, setenta mil, que é um valor considerável, visto que o Coral da Linha 
Ano Bom não receberá mais via Centro Cultural, até porque o projeto de lei veio para esta Casa para 
ser apreciado no dia de hoje. E segundo, analisando o projeto de quarenta e cinco mil do ano 
passado, não foi repassado nenhum valor para o grupo da terceira idade do Morgenstern, como 
previa no projeto de lei de dois mil e vinte e três, pagamento de instrutores e viagens, e prevê neste 
dois mil e vinte e quatro novamente. Informou que, questionado, o ex-presidente respondeu que só 
veio a metade do valor no ano passado, muito bem, porém não entende porque não foi repassado 
ao menos a metade do valor previsto no projeto para a terceira idade, já que também representa o 
município em vários eventos e com muitas despesas. Disse que todo projeto de lei aprovado nesta 
Casa e posteriormente sancionado pelo Executivo vira lei, e para ele leis devem ser cumpridas e não 
ser apenas uma opção "eu faço como eu acho que tem que fazer". Para finalizar, cumprimentou o 
município também, como os demais colegas já citaram, pelos seus trinta e dois anos de emancipação 
político-administrativa, que ocorre no dia de hoje. Cumprimentou, em nome do atual prefeito, todos 
os ex-prefeitos, ex-vice-prefeitos, ex-vereadores e secretários municipais, enfim, a todas as pessoas 
que, de uma ou de outra forma, contribuíram para o crescimento e para o desenvolvimento da querida 
cidade de Colinas. Projetos: Projeto de Lei nº 008-04/2024 – Autoriza o Poder Executivo a 
concretizar parceria voluntária com o Centro Cultural Morgenstern e dá outras providências. Pedido 
de vistas pelo Vereador Rodrigo, aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 013-04/2024 – 
Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de crédito especial no valor de R$ 477.500,00 
(quatrocentos e oitenta mil reais) e dá outras providências. Retido pela assessoria jurídica. Projeto 
de Lei nº 014-04/2024 – Altera o Anexo I da Lei Municipal n° 2069-03/2023, de fevereiro de 2023, 
revoga Lei Municipal n° 2083-03/2023 e dá outras providências. Aprovada por unanimidade. 
Projeto de Lei nº 015-04/2024 – Altera dispositivos da Lei Municipal n° 088-02/1994 e dá outras 
providências. Retido pela assessoria jurídica. Projeto de Lei nº 016-04/2024 – Autoriza o Poder 
Executivo a concretizar parceria voluntária com a Sociedade de Cantores 7 de Setembro, de Linha 
Ano Bom e dá outras providências. Aprovada por unanimidade. Projeto de Lei nº 017-04/2024 – 
Cria vaga do cargo de Agente de Controle de Endemias e dá outras providências. Aprovada por 
unanimidade. Projeto de Lei nº 018-04/2024 – Cria vagas do cargo de provimento efetivo de Monitor 
Escolar e dá outras providências. Aprovada por unanimidade. Nada mais havendo, o presidente 
encerrou a sessão às dezenove horas e quarenta minutos e convocou próxima sessão para o dia 
três de abril de dois mil e vinte e quatro, no mesmo horário e local. Sala das Sessões da Câmara 
Municipal de Vereadores de Colinas, vinte de março de dois mil e vinte e quatro. 
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